

et Ste-Vitaline, Supérieure de l'École Ménagère de St-Pascal, comté de Kamou-raska, et Mlle Gérin-Lajoie, institutrice d'enseignement ménager à l'École Marchand, de Montréal et diplômée de l'école de Fribourg, en Suisse.

La conférence tenue récemment, avait pour but la discussion du projet d'établir l'enseignement ménager, sur une plus grande étendue dans la province.

Il n'a été décidé rien de définitif, mais il a été question d'établir des cours d'enseignement ménager dans les écoles afin d'initier à la science ménagère, proportionnellement à leur âge, les jeunes filles qui fréquentent l'école. Vers l'âge de treize ou quatorze ans, après avoir reçu les notions préliminaires, elles pourraient entrer dans le cours supérieur d'enseignement ménager où elles auraient l'avantage de parfaire leur éducation ménagère.

Le comité aura une nouvelle séance au cours de l'hiver prochain, et, si un plan définitif est alors arrêté au mois de mai prochain, il fera, au Comité catholique de l'Instruction publique, son rapport à ce sujet.

Feu M. J. A. Chicoyne

Au cours du mois d'octobre dernier, M. J. A. Chicoyne, ancien député, fondateur du *Pionnier*, de Sherbrooke, patriote sincère et chrétien convaincu, rendait sa grande âme à Dieu, à la Providence, près Saint-Hyacinthe, à l'âge de 66 ans. M. Chicoyne fut un homme supérieur. Très instruit, habile écrivain et excellent orateur, il a consacré sa vie entière à la cause canadienne-française dont il fut le champion convaincu et dévoué pendant plus de quarante ans. Je l'ai connu intimement lors de la fondation de *L'Œuvre patriotique des petites Écoles* que nous créâmes en collaboration. M. Chicoyne fut le type idéal du Canadien français, et dans l'histoire, il restera comme l'une des plus nobles figures que notre race ait produites.

Nous prions nos lecteurs de lui accorder l'aumône d'une prière.

L'École normale des Institutrices de Montréal

Le département des institutrices de l'École normale Jacques-Cartier, confié aux Religieuses de la Congrégation Notre-Dame, sera bientôt transporté rue Sherbrooke dans un nouvel édifice, qui coûtera \$150,000. Le terrain a été donné gratuitement par le Séminaire de Saint-Sulpice.

Grâce à la générosité et du Gouvernement et des Sœurs de la Congrégation, Montréal sera bientôt doté d'un monument d'Instruction primaire qui lui fera grand honneur.

Petite revue

Dimanche, le 9 octobre, un enfant de 11 ans et quelques mois a tiré, délibérément, sur un autre enfant de 10 ans, le jeune Langlois, fils du député de St-Sauveur de Québec.

L'enquête du coroner a fait connaître les détails suivants: Trois enfants de 11, 12 et 13 ans, revenant d'une chasse infructueuse rencontrèrent un groupe de petits garçons qui les apostrophèrent pour plaisanter. Un des chasseurs chargeant son fusil tira un coup en l'air, tandis que les deux autres mettant genoux en terre, se choisirent une victime, firent feu et atteignirent en pleine poitrine un paisible enfant qui se trouvait là et en blessant un autre légèrement à l'épaule.

Le plus jeune est tenu criminellement responsable de la mort de la victime. Les trois enfants sont en prison et subiront un procès aux Assises. Il a été prouvé que ces petits malheureux fréquentaient les vues animées et lisaient les malsaines brochures *Nick Carter*.

On ne saurait trop veiller sur l'enfance et la préserver des théâtres et des mauvaises lectures.